

## **Gemeindebücherei blickt dank zahlreicher Fördererinnen und Förderer auf erfolgreiches Jahr 2025 zurück**

02.01.2026 14:07



Wahrlich vielseitig ist nicht nur das Medienangebot der Gemeindebücherei und -mediothek, sondern auch das gebotene Programm. Wie das dortige Team erklärt, blicke die Gemeindebücherei Henstedt-Ulzburg auf ein äußerst erfolgreiches Jahr 2025 zurück. Maßgeblich dazu beigetragen hätten auch die zahlreichen Unterstützerinnen und Unterstützer sowie Förderinnen und Förderer, die mit ihrem Engagement viele Projekte und Angebote ermöglicht haben.

„Dafür möchten wir uns herzlich bei allen Beteiligten bedanken“,

sagen Birgit Raguse und Sarah Thiesen von der Gemeindebücherei.

Bereits im Herbst konnten mit der Unterstützung des ortsansässigen Spielwarenladens „Jumida“ neue Leseausweise eingeführt werden.

„Ein weiteres Highlight waren die Kinder- und Jugendbuchwochen im November, bei denen Autorinnen und Autoren aus ganz Schleswig-Holstein in den Büchereien zu Gast waren“,

erklärt Sarah Thiesen.

„Dank der Unterstützung der Bürgerstiftung war es uns möglich, den Schulkindern zusätzlich zu den regulären Veranstaltungen eine weitere Lesung anzubieten.“

Auch größere Vorhaben konnten im Jahr 2025 umgesetzt werden.

„Durch Fördergelder war es uns als Gemeindebücherei möglich, unsere technische Ausstattung für Bild und Ton für Veranstaltungen umfassend zu modernisieren“,

so Birgit Raguse.

„Machbar wurde dies durch eine Förderung aus dem Regionalbudget der LAG AktivRegion Alsterland in Höhe von 2.200 Euro.“

Wie die Büchereileiterin erklärt, sei ein weiterer bedeutender Schritt in die Zukunft durch das Förderprogramm des Ministeriums für allgemeine und berufliche Bildung Innovationen in öffentlichen Bibliotheken gemacht worden.

„Mit einer Fördersumme von 19.500 Euro wurde der Grundstein für den Start des neuen Makerspaces im Jahr 2026 gelegt“,

sagt Birgit Raguse.

„Angeschafft wurden unter anderem programmierbare Roboter für verschiedene Altersgruppen, Lasercutter, 3D-Drucker, Hitzepresse, neue Tablets, eine zusätzliche VR-Brille sowie Nähmaschinen. Diese neuen Angebote laden die Nutzerinnen und Nutzer dazu ein, kreativ zu werden, neue Technologien kennenzulernen und selbst aktiv zu gestalten.“

Die Gemeindebücherei bedankt sich herzlich bei allen Förderinnen und Förderern, Unterstützerinnen und Unterstützern sowie Kooperationspartnerinnen und -partnern, die diese Entwicklungen möglich gemacht haben – und freut sich darauf, auch in Zukunft ein vielfältiges und innovatives Angebot für alle Generationen bereitzustellen.

